

# CONSEJO DIOCESANO



CL. CRESPO RASCON, 59 37002 SALAMANCA

Teléfono: 664 40 47 48

[anesalamanca@gmail.com](mailto:anesalamanca@gmail.com)

[www.facebook.com/adoracionnocturnasalamanca](https://www.facebook.com/adoracionnocturnasalamanca)

[www.facebook.com/ANESalamancajoven](https://www.facebook.com/ANESalamancajoven)

## BOLETÍN DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE DE 2020



## **Celebración de nuestras Vigilias**

(Comunicación del Presidente Nacional 13.10.2020)

### **A los Presidentes Diocesanos y de Sección de la Adoración Nocturna Española.**

Estimados hermanos en Cristo:

Aunque la pandemia sigue entre nosotros, tenemos que hacer un esfuerzo serio por reanudar la celebración de nuestras Vigilias de adoración nocturna. Tomando todas las precauciones que señalan las autoridades sanitarias, y siguiendo las normas dictadas por las entidades gubernamentales, este Consejo Nacional insta a todos los Presidentes Diocesanos y de Sección a poner su mayor empeño en continuar con nuestro compromiso de adorar a Jesús en las horas de la noche.

El Cardenal Robert Sarah, Prefecto de la Congregación para el Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos, en una Carta sobre la celebración de la liturgia durante y después de la pandemia de Covid-19, titulada “¡Volvamos con alegría a la Eucaristía!”, afirma que: “Es urgente volver a la normalidad de la vida cristiana con la presencia física en la Misa, donde las circunstancias lo permitan: ninguna transmisión es equiparable a la participación personal o puede reemplazarla”. El texto, dirigido a los Presidentes de las Conferencias Episcopales de la Iglesia Católica, fue aprobado por el Papa Francisco el pasado 3 de septiembre.

Os animamos, pues, a poner todo vuestro empeño en recuperar nuestras Vigilias de adoración nocturna, celebrándolas con el fervor y entusiasmo que siempre nos ha caracterizado.

Rogamos a los Presidentes Diocesanos que hagan llegar este comunicado a sus respectivas Secciones.

Un afectuoso saludo en Jesús Sacramento.

José Luis González Aullón

Presidente Nacional



## **AVISOS PARA EL MES DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE**

### **CON SENTIMIENTO DE DOLOR Y SENTIDO DE RESPONSABILIDAD.**

Queridos hermanos adoradores. Ante las nuevas noticias del avance de la pandemia, y con el dolor que supone para todos nosotros, pero también siendo conscientes del peligro que supone el reunirnos y celebrar en nuestra Capilla vigiliadas con un aforo que pudiera suponer algún problema legal y sobre todo de salud; con la responsabilidad que ha caracterizado siempre a nuestro Director Espiritual D. Matías y todos los demás miembros del Consejo Diocesano, tengo que comunicaros que **este año por el momento no vamos a celebrar la Vigilia de Difuntos el día 1 de Noviembre.**

Es una decisión, como os digo dolorosa pero creemos que responsable, tomada después de conversaciones telefónicas entre los miembros de este Consejo, ya que el Consejo Diocesano previsto para el mes de Octubre también tuvimos que suspenderlo.

Creemos que lo más conveniente es esperar y ver cómo va evolucionando la pandemia. Si todo fuera mejorando, Dios así lo quiera, y así estoy seguro que se lo pedimos todos en nuestras oraciones, avisaríamos de la fecha, hora y lugar donde celebraríamos conjuntamente la Vigilia de Difuntos y Santa Misa por los adoradores fallecidos durante este año 2020, a través de los Jefes y Secretarios de los Turnos.

En este mismo sentido quedan pendientes de fijar fecha y hora del Retiro de Adviento y el Ejercicio de Fin de Año, si es que podemos celebrarlos.

Como bien sabéis, se han tomado en nuestra Capilla todas las medidas necesarias para celebrar las vigiliadas, pero tenemos el inconveniente de la poca ventilación que tiene y por eso Vigiliadas con más adoradores que las de los Turnos normales, ya reducidos por la falta de asistencia de los de más edad es complicado realizarlas.

Todas estas circunstancias no deben de desanimarnos, al contrario, tienen que hacernos más fuertes, más confiados en el Señor. Él no nos abandona nunca, son nuestras flaquezas las que nos hacen dudar, ser temerosos. Busquemos en la oración el refugio necesario, el consuelo y la esperanza. Señor si tú quieres puedes salvarnos, sin ti nada somos, nuestra esperanza y nuestro corazón están contigo, solo tú sabes lo que nos conviene.

Viva Jesús Sacramentado.

Francisco Vicente Ramos.

Presidente del Consejo Diocesano de la Adoración Nocturna de Salamanca.

### **PROPOSICIONES PARA LA JUNTA GENERAL:**

*Se recuerda a los Adoradores el derecho que les confiere el Art. 20 del Reglamento, para presentar en la Vigilia del mes de Diciembre las proposiciones que estimen convenientes para su estudio por el Consejo Diocesano.*

**LOTERÍA DE NAVIDAD Nº 38.284** Se avisará para recoger los talonarios para su distribución.

# CATEQUESIS DEL PAPA FRANCISCO SOBRE LA MISA

## 15º RITOS DE CONCLUSIÓN

Glorificad al Señor con vuestra vida, podéis ir en paz.

Audiencia general miércoles, 4 de abril de 2018



Queridos hermanos y hermanas, ¡buenos días y buena Pascua!

Vosotros veis que hoy hay flores: las flores dicen alegría. En ciertos lugares, la Pascua se llama también «Pascua florida», porque florece el Cristo resucitado: es la flor nueva; florece nuestra justificación; florece la santidad de la Iglesia. Por eso, muchas flores: es nuestra alegría. Toda la semana nosotros festejamos la Pascua, toda la semana. Y por eso, nos damos, una vez más, todos nosotros, el deseo de «Buena Pascua».

Digamos juntos: «Buena Pascua», ¡todos! [responden: «Buena Pascua»]. Quisiera también que felicitáramos la Pascua — porque fue Obispo de Roma— al amado Papa Benedicto, que nos sigue por televisión. Al Papa Benedicto, todos deseamos Buena Pascua: [dicen: «¡Buena Pascua!»] Y un aplauso, fuerte.

Con esta catequesis concluimos el ciclo dedicado a la misa, que es precisamente la conmemoración, pero no solamente como memoria, se vive de nuevo la Pasión y la Resurrección de Jesús. La última vez llegamos hasta la Comunión y la oración después de la Comunión; después de esta oración, la misa se concluye con la bendición impartida por el sacerdote y la despedida del pueblo (cf. Instrucción, 90). Como se había iniciado con la señal de la cruz, en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, se sella de nuevo en el nombre de la Trinidad la misa, es decir, la acción litúrgica.

Sin embargo, sabemos que mientras la misa finaliza, se abre el compromiso del testimonio cristiano. Los cristianos no van a misa para hacer una tarea semanal y después se olvidan, no. Los cristianos van a misa para participar en la Pasión y Resurrección del Señor y después vivir más como cristianos: se abre el compromiso del testimonio cristiano. Salimos de la iglesia para «ir en paz» y llevar la bendición de Dios a las actividades cotidianas, a nuestras casas, a los ambientes de trabajo, entre las ocupaciones de la ciudad terrenal, «glorificando al Señor con nuestra vida». Pero si nosotros salimos de la iglesia charlando y diciendo: «mira esto, mira aquello...», con la lengua larga, la misa no ha entrado en mi corazón. ¿Por qué? Porque no soy capaz de vivir el testimonio cristiano. Cada vez que salgo de la misa, debo salir mejor de como entré, con más vida, con más fuerza, con más ganas de dar testimonio cristiano. A través de la eucaristía el Señor Jesús entra en nosotros, en nuestro corazón y en nuestra carne, para que podamos «expresar en la vida el sacramento recibido en la fe» (Misal Romano. Colecta del lunes en la Octava Pascua).

De la celebración a la vida, por lo tanto, consciente de que la misa encuentra el término en las elecciones concretas de quien se hace involucrar en primera persona en los misterios de Cristo. No debemos olvidar que celebramos la eucaristía para aprender a convertirnos en hombres y mujeres eucarísticos. ¿Qué significa esto? Significa dejar actuar a Cristo en nuestras obras: que sus pensamientos sean nuestros pensamientos, sus sentimientos los nuestros, sus elecciones nuestras elecciones. Y esto es santidad: hacer como hizo Cristo es santidad cristiana. Lo expresa con precisión san Pablo, hablando de la propia asimilación con Jesús, y dice así: «Con Cristo estoy crucificado: y no vivo yo, 4

sino que es Cristo quien vive en mí» (Gálatas 2, 19-20). Este es el testimonio cristiano. La experiencia de Pablo nos ilumina también a nosotros: en la medida en la que mortificamos nuestro egoísmo, es decir, hacemos morir lo que se opone al Evangelio y al amor de Jesús, se crea dentro de nosotros un mayor espacio para la potencia de su Espíritu. Los cristianos son hombres y mujeres que se dejan agrandar el alma con la fuerza del Espíritu

Santo, después de haber recibido el Cuerpo y la Sangre de Cristo. ¡Dejaos agrandar el alma! No estas almas tan estrechas y cerradas, pequeñas, egoístas, ¡no! Almas anchas, almas grandes, con grandes horizontes... dejaos alargar el alma con la fuerza del Espíritu, después de haber recibido el Cuerpo y la Sangre de Cristo.

Ya que la presencia real de Cristo en el Pan consagrado no termina con la misa (cf. Catecismo de la Iglesia Católica, 1374), la eucaristía es custodiada en el tabernáculo para la comunión para los enfermos y para la adoración silenciosa del Señor en el Santísimo Sacramento; el culto eucarístico fuera de la misa, tanto de forma privada como comunitaria, nos ayuda de hecho a permanecer en Cristo (cf. ibíd., 1378-1380).

Los frutos de la misa, por tanto, están destinados a madurar en la vida de cada día. Podemos decir así, un poco forzando la imagen: la misa es como el grano, el grano de trigo que después en la vida ordinaria crece, crece y madura en las buenas obras, en las actitudes que nos hacen parecernos a Jesús. Los frutos de la misa, por tanto, están destinados a madurar en la vida de cada día. En verdad, aumentando nuestra unión con Cristo, la eucaristía actualiza la gracia que el Espíritu nos ha donado en el bautismo y en la confirmación, para que nuestro testimonio cristiano sea creíble (cf. ibíd., 1391-1392).

Entonces, encendiendo en nuestros corazones la caridad divina, ¿la eucaristía qué hace? Nos separa del pecado: «Cuanto más participamos en la vida de Cristo y más progresamos en su amistad, tanto más difícil se nos hará romper con Él por el pecado mortal» (ibíd., 1395).

El habitual acercarnos al Convite eucarístico renueva, fortalece y profundiza la unión con la comunidad cristiana a la que pertenecemos, según el principio que la eucaristía hace la Iglesia (cf. ibíd., 1396), nos une a todos.

Finalmente, participar en la eucaristía compromete en relación con los otros, especialmente con los pobres, educándonos a pasar de la carne de Cristo a la carne de los hermanos, en los que él espera ser reconocido por nosotros, servido, honrado, amado (cf. ibíd., 1397).

Llevando el tesoro de la unión con Cristo en vasijas de barro (cf. 2 Corintios 4,7), necesitamos continuamente volver al santo altar, hasta cuando, en el paraíso, disfrutemos plenamente la bienaventuranza del banquete de bodas del Cordero (cf. Apocalipsis 19, 9).

Demos gracias al Señor por el camino de redescubrimiento de la santa misa que nos ha donado para realizar juntos, y dejémonos atraer con fe renovada a este encuentro real con Jesús, muerto y resucitado por nosotros, nuestro contemporáneo. Y que nuestra vida «florezca» siempre así, como la Pascua, con las flores de la esperanza, de la fe, de las buenas obras. Que nosotros encontremos siempre la fuerza para esto en la Eucaristía, en la unión con Jesús. ¡Buena Pascua a todos!



## *Tema de Reflexión Noviembre.*

DESDE EL CUARTO DE GUARDIA  
REFLEXIONES DE UN ADORADOR NOCTURNO PARA ORAR  
DESDE LA REUNIÓN PREVIA

LA ADORACIÓN NOCTURNA MOMENTO PARA CULTIVAR LA INTIMIDAD  
CON DIOS

1º MARCO PARA ESTA NOCHE DE NOVIEMBRE

Dios además de en el cielo, está presente entre nosotros de una manera admirable en el Pan y Vino consagrados, en la celebración eucarística, en el prodigio de la Comunión y en las Especies Sacramentales en el Sagrario. En esta vigilia, vamos a tener como anclaje de nuestro corazón y de nuestros pensamientos: Cristo es el vecino más influyente e importante de nuestra comunidad. Queréis enchufes, id al sagrario. Aprendamos en las vigiliass de la Adoración Nocturna a llevarlo en nuestro ser durante nuestra vida, en la media hora de meditación contemplativa, al salmodiar, al cantar, al musitar y al adorar y, SOBRE TODO, en medio de los afanes de cada día.

2º UNA ORACIÓN JACULATORIA AL ESPÍRITU SANTO, PARA QUE NOS ENCIENDA EN AMORES.

Sin la ayuda del Espíritu Santo, nuestra religiosidad puede quedarse en ritos sin alma. El Espíritu Santo, tercera persona de la Santísima Trinidad es el fuego del Corazón de Cristo. Esta noche digámosle:

*Tu septiformis munere*, Tú derramas sobre nosotros los siete dones;

*Sermone ditans guttura*. pones en nuestros labios los tesoros de tu palabra.

3º TEXTO DE DON LUIS DE TRELLES PARA QUE NOS INICIE, MEDIANTE LA ORACIÓN MEDITATIVA, EN LA MARAVILLA DE SU AMOR. DIOS ES MI VECINO MÁS IMPORTANTE

Cristo se ha quedado con nosotros hasta el final de los tiempos. ¡Imposible! Así es: imposible e increíble para nuestras cortas miras siempre pedestres, siempre a ras de suelo, pero no para nuestro Dios que por su encarnación tiene corazón de hombre sin dejar de amar como Dios. Las vigiliass de Adoración Nocturna son ocasión para cultivar y crecer en el amor a un Dios enamorado de los seres humanos, ahondando en la maravillosa intimidad de quien, además de pagar por nuestras culpas, se ha quedado a vivir cerca de nosotros en el sagrario, para seguir de cerca nuestras incidencias, alegrías y penas y, en todo momento, ser nuestro consejero, nuestro amigo, nuestro maestro, nuestro director. Cristo vive en nuestra vecindad. Es el vecino más importante de nuestra comunidad que nos espera paciente, apasionadamente y vivo en el Pan Eucarístico.

El Señor nos ha redimido. ¡Hecho grandioso! Pero además hay mucho más: ha querido vivir con nosotros para enamorarnos, para que, en medio de la vida cotidiana sepamos que él no nos abandona. Cristo, Nuestro Señor y amigo, sigue de cerca nuestras vicisitudes hasta que nos lleve al banquete eterno del cielo. Dios con nosotros como amigo, hermano, compañero, y además Redentor nuestro y Señor de la historia y además Príncipe de la paz. ¡Alabado sea y bendito por siempre!

“La vida común de Cristo con nosotros depende de nuestra voluntad, sin la cual no se otorga. Por una condescendencia de Dios que el corazón presiente, pero que la inteligencia no penetrará jamás, sino en la Bienaventuranza, el Señor se nos brinda en el Sacramento y el hombre no acepta, apesar de que responde tan grande favor a una necesidad instintiva de nuestra alma, criada sin duda para su destino inmortal en la gloria y para unirse con Dios por la gracia en la vida temporal.

Hay en el mundo, y por ventura en las capas inferiores de la sociedad es frecuente, que haya personas predestinadas a una “vocación superior”, almas aristocráticas, no obstante, su estado social ínfimo, que presienten un porvenir superior sin aspirar visiblemente a él... Así el hombre en quien estaba borrado el sello de su origen, al contacto de Dios humanado, digámoslo así, recupera su realeza primitiva y se puede hermanar, en cierto modo, con Dios, mediante la gracia que le trajo el Hijo del Rey por una inefable condescendencia.

La redención no sólo fue para expiar la pena del pecado, sino también una aproximación de Dios al hombre, que revela a éste todo el amor de aquél y le atrae suavemente a sí por vínculos de caridad. ¡Sublime misterio!

Hay un rescate que supone una compra y un precio, pero también un don perfecto que se nos ofrece. Porque está escrito que tanto amó Dios al hombre que le dio a su Unigénito, No sólo para que con sus méritos infinitos nos rescatase, sino para que también lo cultivase en su afecto y viviese en una forma tan secreta y eficaz como es la vida eucarística de Cristo..

No contentándose el Señor con tomar nuestra carne, para sufrir por ella una pena condigna de nuestra culpa, se quedó con nosotros para hacer una vida común, permaneciendo en nuestra proximidad para asimilarnos a él y prestarnos sus auxilios todopoderosos.

Si fuera posible usar este lenguaje diríamos que, amén de vida de la gracia, nos quiso ofrecer, obrando de esta suerte, la vida de la amistad, de la de la compañía y de la igualdad con todas sus consecuencias. Es un favor infinito que apenas se creería si no lo explicase el amor de Dios.“

## PREGUNTAS BREVES

### 1ª PREGUNTA

La Adoración Nocturna no es una institución venerable que pertenece a otros tiempos. Es remedio a las máximas necesidades religiosas de nuestros días. ¿Por qué no es suficiente saber de Dios, por ejemplo, que El Verbo se encarnó y nos redimió con su muerte y resurrección? ¿Por qué en la Eucaristía se quedó entre nosotros, sólo para alabarle y reparar nuestras miserias o, además, para enseñarnos a vivir y transformarnos en Dios?

### 2ª PREGUNTA

La Eucaristía es el alimento que nos lleva a la vida eterna. Sin duda. Pero no pasivamente ni sólo, porque al recibirlo, sabemos que es verdad. ¿Por qué es tan importante tomar conciencia de que la comunión es para unirse con Dios por la gracia en la vida temporal?

### 3ª PREGUNTA

¿Por qué la Eucaristía es además vivir en una forma tan secreta y eficaz como es la vida eucarística de Cristo?

## REZO DE LAS HORAS :

Del	1	al	7	Esquema III ( Pág. 131)
Del	8	al	14	“ IV “ 171)
Del	15	al	30	“ I “ 47)

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN:

### Universal:

### La inteligencia artificial.

Recemos para que el progreso de la robótica y de la inteligencia artificial esté siempre al servicio del ser humano.



Red Mundial de  
Oración del Papa  
ESPAÑA

OREMOS  
CON NUESTROS OBISPOS  
POR SUS INTENCIONES  
NOVIEMBRE 2020



POR LOS CRISTIANOS PERSEGUIDOS,  
PARA QUE SIENTAN EL CONSUELO  
Y LA FORTALEZA DE DIOS, LA AYUDA DE  
NUESTRA ORACIÓN, Y QUE NUNCA SE INVOQUE  
EL SANTO NOMBRE DE DIOS  
PARA JUSTIFICAR LA VIOLENCIA Y LA MUERTE



### *Relación de Vigílias e Intenciones para el mes de Noviembre de 2020*

Día	Nº	TURNO	Intenciones	Iglesia	Hora
4 Miércoles	I VII XI	Sagrado C. de Jesús Santísima Trinidad María Auxiliadora	Adoradores del Turno Adoradores del Turno Julián Corrionero	Capilla	19:00
7 Sábado	IX	Ntr <sup>a</sup> Señora de la Ve- ga	Familia Martín Lázaro	St <sup>a</sup> Teresa	20.00
17 Martes	II V VI	Ntra. Sra. Del Pilar San José Inmaculado Corazón de María	Adoradores del Turno Adoradores del Turno Adoradores del Turno	Capilla	19:00
25 Miércoles	X	San Pablo	Marcelina Díaz e Inmaculada Hernández	San Pablo	20.00

## SECCIONES DE LA PROVINCIA:

<b>ALBA DE TORMES:</b> Vigilia Difuntos: San Pedro del 7 al 8 a las	22.00 horas.
<b>ALBA DE TORMES:</b> Casa Milagrosa del 25 al 26 a las	22.00 horas.
<b>LEDESMA:</b> Iglesia Santa Elena, último viernes de mes a las	22.00 horas.
<b>MACOTERA :</b> Parroquia, mediados de mes un jueves a las	19.30 horas.
<b>PEÑARANDA:</b> Parroquia, último jueves de mes a las	20.00 horas.
<b>VITIGUDINO:</b> Convento Agustina Recoletas 3º jueves de mes	20.30 horas.

***Las horas anunciadas deberán adaptarse en cada Sección a las nuevas normas procurando que no falten las medidas sanitarias.***

### Santos en tiempos de epidemias

En todos los tiempos ha habido epidemias y pandemias. Y en todos los tiempos ha habido héroes y santos que han escuchado la voz de Dios y han sido luz en medio de las tinieblas y dolor que envuelven estas enfermedades. La Virgen, invocada como María auxiliadora ha sido una intercesora especial.

**SAN SEBASTIAN** (n. 256), fue un soldado del ejército romano que murió atravesado por las flechas, armas que se convirtieron en emblemas de las plagas. En el año 680 Roma clamó su intercesión ante la peste. Lo mismo hicieron Milán en 1575, Lisboa, en 1599, y otros lugares ante iguales calamidades. Su fiesta es el 20 de enero.

**SANTA ROSALÍA** (siglo XII). Es muy venerada en toda Sicilia y en Palermo, Italia, ciudad de la cual es patrona. El culto de esta santa fue promovido en todo el mundo por los Benedictinos porque al invocarla se obtenía protección contra enfermedades infecciosas como la peste. Su fiesta es el 4 de septiembre.

**SANTA CATALINA DE SIENA** (n. 1347). Su fiesta es el 29 de abril. La terrible Peste Negra que ha pasado a la historia como la gran mortandad y en la que pereció más de la tercera parte de la ciudad de Siena, ofreció a Catalina y a Raimundo de Capua, su director espiritual, una oportunidad para el heroísmo. En el Diálogo clama a Dios: "Por tu gloria, Señor, salva al mundo".

A **SAN ROQUE**, se le invoca especialmente contra las plagas. Nació en Montpellier, Francia, en 1350. Salió en peregrinación a Roma, y en el camino, se dedicó a cuidar a los infectados por la peste que asolaba Europa, sanándolos con la señal de la cruz. Finalmente se contagió. Su fiesta es el 16 de agosto.

**SANTA RITA DE CASCIA** (n. 1381). Inmediatamente después de su muerte era ya venerada como protectora de la peste, probablemente por haberse dedicado al cuidado de los enfermos contagiados sin contraer nunca la enfermedad. Es este uno de los motivos por el que se la llama la "Santa de los imposibles". Sus hijos murieron de disentería, una enfermedad común en la época. Su fiesta es el 22 de mayo.

**SAN LUIS GONZAGA**, patrón de los jóvenes, nació en Castiglione, Italia en 1568. En 1591 se desató la peste en Roma. En el hospital de la Consolación, Luis pasaba horas junto a las camas de los más necesitados. El ministro del Colegio, el padre Nicolás Fabrini, atestiguará más tarde: "Daba horror ver a tantos que se estaban muriendo. Andaban desnudos por el hospital y se caían muertos por los rincones, con un olor insoportable. Yo vi a Luis servir con alegría a los enfermos, lavándoles los pies, arreglándolos, dándoles de comer, preparándolos para la confesión y animándolos a la esperanza". Se contagió de la enfermedad al poner en sus hombros a un contagiado y llevarlo al hospital. Su fiesta es el 21 de junio.

**FRANCISCO Y JACINTA**, los dos niños pastorcitos, videntes de la Virgen de Fátima, murieron a la edad de 10 años, víctimas de la gripe española que infectó a unos 500 millones de personas y causó la muerte de alrededor de 100 millones de personas entre los años 1918-1920. Celebramos su fiesta el 20 de febrero.

En nuestro continente, durante las epidemias de viruela en 1782, 1802, 1841 y la de cólera en 1833 y 1849, los devotos recurrieron a las novenas de San José, San Roque, Santo Domingo de Guzmán, San Luis Beltrán y Santa Rosalía. A la Virgen de Chiquinquirá se la considera la protectora contra la epidemia de viruela de 1841. Nosotros, tú y yo, somos los santos de hoy. Que cada día seamos un signo de amor y esperanza.

Artículo de la página web de la revista Nuestra Voz de la Diócesis de Brooklyn

## *Tema de Reflexión Diciembre.*

DESDE EL CUARTO DE GUARDIA

REFLEXIONES DE UN ADORADOR NOCTURNO PARA ORAR DESDE LA  
REUNIÓN PREVIA

LA ADORACIÓN NOCTURNA MOMENTO PARA CULTIVAR LA INTIMIDAD  
CON DIOS

1º MARCO PARA ESTA NOCHE DE DICIEMBRE

Cristo, en cada comunión nuestra, no pasa, como visitante distinguido, por nuestra morada interior. Su cuerpo, sangre, alma y divinidad, se funden con nuestro ser en totalidad, en una unidad, como dos gotas de cera, comparable a una hipóstasis, o al menos a una segunda encarnación. ¡Fuerte cosa y misteriosa! Pero verdadera. La confesión de San Pablo “Es Cristo quien vive en mí” no es un suceso místico individual, sino que debiera ser la consecuencia de alimentarnos del alimento que nos lleva a la vida eterna. Sin perder nuestra identidad, en el proceso de perfección que es nuestra vida, nos debiéramos, cada vez más, hacernos semejantes a Cristo. Permitidme una expresión vulgar, pero que es verdadera: de lo que se come se cría. Cada vez que comulgo me voy configurando en Cristo. No es una frase bonita, aunque difícil de entender para nuestra dureza espiritual. Es la consecuencia maravillosa del amor que nos tiene nuestro Dios. ¡Vive en mí, Señor!

2º UNA ORACIÓN JACULATORIA AL ESPÍRITU SANTO, PARA QUE NOS ENCIENDA EN AMORES.

Ven Espíritu Santo, infunde tu amor en nuestros corazones, para que desde el amor nos enseñes a ser uno con Cristo.

3º TEXTO DE DON LUIS DE TRELLES PARA QUE NOS INICIE, MEDIANTE LA ORACIÓN MEDITATIVA, EN LA MARAVILLA DE SU AMOR.

Don Luis de Trelles no inventa doctrina, difunde lo que estudia en Santos Padres, teólogos reconocidos, revelación y magisterio de la Iglesia. Recordad: Cristo no se encarnó solamente para redimirnos, sino para, en unión de amistad, hacernos hijos de Dios, herederos del cielo, y semejantes a Nuestro Señor. Ésta es nuestra fe y ésta es la magistral lección que nos da Don Luis de Trelles. No comento. Subrayo.

“La palabra conglutinación que supone la acción física de mezclarse dos cuerpos blandos á punto de confundirse la materia del uno con la del otro, es admirablemente adecuada a la Comunión; porque la voz significa, no sólo la adhesión de dos cuerpos u objetos por medio de un procedimiento que los pega el uno al otro, sino también la fusión de un líquido en otro, para darle consistencia, y hacer el que se forma de la fusión más tenaz, más resistente, en lo material más viscoso, condensándolo y solidificándolo. Esto, aplicado a la Comunión sacramental metafóricamente, da una idea de unión íntima, de unidad moral, de la compenetración mutua que contiene el misterio.

En éste, en efecto, se acerca el Hombre-Dios a nosotros a tal extremo que su Carne se hace nuestra carne, su Sangre se mezcla con la nuestra y

su Espíritu asume el nuestro, dadas las debidas disposiciones, hasta llegar a la frase famosa de San Pablo, de que viva, ya no el hombre, sino Cristo en el hombre. Y hay en ello de asombroso que no se trata sólo de una unión transitoria, sino de una unión permanente, si no lo estorba la falta de correspondencia de nuestra parte, pues el pecado despierta el estarlo de gracia, y aunque siempre queda lo que dicen los teólogos ex opere operato, falta algo a la unión de los términos por uno de los dos. ...

Esto, aplicado a la Comunión sacramental metafóricamente, da una idea de unión íntima, de unidad moral, de la compenetración mutua que contiene el misterio. ....Y hay en ello de asombroso que no se trata sólo de una unión transitoria, sino de una unión permanente, si no lo estorba la falta de correspondencia de nuestra parte, pues el pecado despierta el estarlo de gracia.....

Es preciso parar en ello la atención y profundizar, ahondar con la mente, esta unión sublime y santa. Es preciso repetírselo el hombre á sí propio y meditarlo en el reposo del alma. Que la Comunión sacramental produce una unión verdadera y profunda, una asunción del espíritu del hombre por el Espíritu de Cristo, y una mezcla de la humanidad de Cristo con la humanidad del hombre, como dos gotas de cera que se funden, como dos fluidos que se confunden, como dos cuerpos blandos que se mezclan, como dos unidades que se suman. Y después el “maridaje” no se rompe, sino por el divorcio voluntario de nuestra parte; y alejado este caso, la unión es permanente y duradera, y la naturaleza superior informa la inferior, y da mérito sublime a las acciones de ésta, sin extinguir su actividad ni borrar su personalidad.

Yo no sé si podría decirse que hay en lo que meditamos una cierta hipótesis divina que hace buena la frase de San Pablo; pero sí puede afirmarse que hay una cierta segunda encarnación en el hombre que comulga, y que su mismo cuerpo y alma vienen a ser sede del Hijo de Dios hecho hombre, y a consolidarse con Él por un modo admirable y supernatural.” (Lámpara del Santuario 1886, página 281 y siguientes)

## PREGUNTAS BREVES

### 1ª PREGUNTA

¿Por qué dice el Señor en el capítulo VI del evangelio de San Juan: “En verdad, en verdad os digo que, si no coméis la carne del Hijo del Hombre y no bebéis su sangre, ¿no tendréis vida en vosotros? ¿A qué vida se refiere Cristo?”

### 2ª PREGUNTA

¿Por qué dice el Señor: “El que come mi carne y bebe mi sangre permanece en mí y yo en él?”

### 3ª PREGUNTA

¿Por qué la comunión es más que estar cerca del Señor, recibir consuelos y ayudas espirituales o materiales? Quien ve a Cristo ve al Padre. ¿Por qué en el mismo evangelio dice Jesús: “Igual que el Padre que me envió vive y yo vivo por el Padre, así, aquel que me come vivirá por mí”?

## REZO DE LAS HORAS:

Del 1 al 5	Tiempo de Adviento	Pág. 47)
Del 6 al 12	Tiempo de Adviento	“ 87)
Del 13 al 19	Tiempo de Adviento	“ 131)
Del 20 al 26	Tiempo de Adviento	“ 171)
Del 27 al 31	Tiempo de Navidad	“ 87)

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN:



OREMOS  
CON NUESTROS OBISPOS  
POR SUS INTENCIONES  
DICIEMBRE 2020



POR LOS SACERDOTES,  
PARA QUE VIVAN SIEMPRE EN FIDELIDAD A LA  
VOCACIÓN RECIBIDA, Y VEAN CONFORTADA  
SU ENTREGA A DIOS Y A LA IGLESIA POR EL  
AMOR Y RESPETO DE SUS FIELES.



### Por la evangelización:

Para una vida de oración.  
Recemos para que  
nuestra relación personal  
con Jesucristo se alimente  
de la Palabra de Dios y  
de una vida de oración.

### *Relación de Vigílias e Intenciones para el mes de Diciembre de 2020*

Día	Nº	TURNO	Intenciones	Iglesia	Hora
5 Sábado	IX	Nuestra Señora de la Vega	Alberto Moralejo	Santa Teresa	20.00
9 Miércoles	I VII XI	Sagrado C. de Jesús Santísima Trinidad María Auxiliadora	Adoradores del Turno Adoradores del Turno Miguel García Casa- do q.e.p.d.	Capilla	19:00
22 Martes	II V VI	Ntra Sra del Pilar San José Inmaculado Corazón de María	Adoradores del Turno Adoradores del Turno Adoradores del Turno	Capilla	19:00
28 Miércoles	X	San Pablo	Emilia Nieto y Luis de la Gandara	San Pablo	20.00

## SECCIONES DE LA PROVINCIA:

<b>ALBA DE TORMES:</b> Iglesia de San Pedro del 26 al 27 a las	22.00 horas.
<b>LEDESMA:</b> Iglesia Santa Elena, último viernes de mes a las	22.00 horas.
<b>MACOTERA :</b> Parroquia, mediados de mes un jueves a las	19.30 horas.
<b>PEÑARANDA:</b> Parroquia, último jueves de mes a las	20.00 horas.
<b>VITIGUDINO:</b> Convento Agustina Recoletas 3º jueves de mes	20.30 horas.

**Las horas anunciadas deberán adaptarse en cada Sección a las nuevas normas procurando que no falten las medidas de sanitarias.**



## AL NIÑO JESÚS

Tú, Jesús, me conoces,  
tú mi nombre conoces, y me llamas  
con la dulce mirada de tus ojos...

Ellos me comunican tu palabra:  
«Simple abandono, conducir yo quiero,  
mi amada, tu barquilla»

Y con tu voz de niño, ¡oh maravilla!,  
sólo con tu voz débil,  
calmas el mar rugiente,  
pones paz en el viento.

Si mientras brama la tormenta, ¡oh Niño!,  
tú te quieres dormir,  
posa tu linda cabecita blonda  
sobre mi corazón.

¡Qué encantador sonrías cuando duermes!  
Con mi canto más dulce  
yo meceré tu cuna tiernamente.



Sta. Teresa de Lisieux

## **Salmo 34**

*De David.*

¡Señor, acusa a mis acusadores,  
combate a los que me combaten!  
¡Toma tu escudo y tu armadura,  
levántate y ven en mi auxilio!

...

### **Tipo de salmo**

Es un salmo de súplica individual. Una persona clama al Señor a causa de la desesperación en que se encuentra. En varias ocasiones, expone claramente la situación de injusticia que ha experimentado y por eso clama a Dios pidiendo que acuse a los que le acusan, que combata a los que le combaten (1), esto es, que intervenga para hacer justicia.

### **Rezar el salmo 34**

*El salmo 35 es un salmo de súplica individual ante una terrible injusticia. Si Dios no hace justicia, el justo acabará muriendo a causa de las mentiras de los injustos. Tal vez nosotros no pasemos nunca por una situación semejante; pero esto no quiere decir que no podamos rezar este salmo. Entonces, cuándo podemos rezado? Es un salmo que conviene rezar en solidaridad con las personas y grupos que luchan por la justicia y que reciben amenazas de destrucción por parte de los poderosos. Este es el caso de los que luchan por la tierra en las partes más pobres de nuestro mundo y por todos los derechos fundamentales del ser humano.*

*Otros salmos de súplica : 5; 6; 7; 10; 13; 17; 22; 25; 26; 28; 31; 36; 38; 39; 42; 43; 51; 54; 55; 56; 57; 59; 61; 63; 64; 69; 70; 71; 86; 88; 102; 109; 120; 130; 140; 141; 142; 143.*

## **Salmo 35**

*Del Maestro de coro. Del siervo del Señor. De David.*

¡El malvado escucha en su corazón  
un oráculo del pecado:  
¡No tengo miedo a Dios  
ni en su presencia!».

...

### **Tipo de salmo**

Es un salmo de súplica individual. Una persona constata la arrogancia y la prepotencia del malvado, que pretende ocupar el puesto de Dios, y clama por ello, para que no la pisotee el pie del soberbio y no la eche fuera la mano del malvado (12). La súplica aparece solamente al final (11-12), pero es ella la que imprime un colorido particular y da sentido a todo el salmo.

### **Rezar el salmo 35**

*En nuestro mundo hay mucha gente que pretende ocupar el puesto de Dios, pisoteando al pueblo y arrojándolo de la tierra, expulsándolo de sus casas, privándole de la educación, de la salud, etc. Reconocer al Dios verdadero y ser recto de corazón significa estar en desacuerdo con todo esto y luchar para que las cosas cambien. Cuando nos vemos necesitados de fuerzas para esta lucha, entonces conviene rezar el salmo 36, dejando que sea nuestro inspirador y buscando en Dios la fuente de la vida y de la luz.*

*Otros salmos de súplica individual: 5; 6; 7; 10; 13; 17; 22; 25; 26; 28; 31; 35; 38; 39; 42; 43; 51; 54; 55; 56; 57; 59; 61; 63; 64; 69; 70; 71; 86; 88; 102; 109; 120; 130; 140; 141; 142 ; 143.*

### **Himno.**

**Alegría de nieve**

*Autor: Liturgia de las horas*

**Alegría de nieve**

**por los caminos.**

**Todo espera la gracia**

**del Bien Nacido.**

**En desgracia los hombres,  
dura la tierra.**

**Cuanta más nieve cae,  
más cielo cerca.**

**La tierra tan dormida  
ya se despierta.**

**Y hasta el hombre más muerto  
se despereza.**

**Ya los montes se allanan  
y las colinas,  
y el corazón del hombre  
vuelve a la vida.**

**Amén.**

### **Reflexión**

*. Cuando al oscurecer la luna redonda se enreda en las ramas de las nubes, me siento relajado observando su belleza y el contraste de las nubes, ya casi invisible ante mi mirada.*

*. Y cuando mis ojos se abren por la mañana, veo los caminos cubiertos de nieve. Oigo una voz que me susurra al oído: vete al borde de la tierra, alza las manos al cielo y te levantaremos a las nubes.*

*. Y desde ellas, contempla el paisaje blanco de los campos y de la naturaleza. Y desde altura, comprenderás mejor que entre tanta belleza natural, nace un Niño que va a traer la salvación a la humanidad.*

*. Verás, desde esta altura, cómo la naturaleza se une a esta acontecimiento allanando montes y colinas, creando la cordialidad entre los hombres porque este Niño aporta al mundo el amor fraterno. Aquí está la revolución nueva en el mundo.*

### **Himno.**

**Alta ciudad de piedras vivas**

*Autor: Liturgia de las horas*

**Alta ciudad de piedras vivas,  
Jerusalén;  
visión de paz y cielos nuevos,  
ciudad del Rey.**

**Tus puertas se abren jubilosas,  
visión de paz,  
y penetran los ríos de tus santos  
hasta el altar.**

**Baluartes y murallas de oro,  
Jerusalén;  
tus calles, gemas y zafiros,  
ciudad del Rey.**

**Jerusalén, Iglesia viva  
de eternidad;  
hacia ti caminan los hombres,  
sin descansar.**

**Alta ciudad del Cristo vivo,  
que es nuestro hogar,  
al que volveremos, ya cansados  
de caminar.**

**Cielos nuevos y tierra nueva,  
Jerusalén;  
morada de Dios Trino y Uno.  
Amén, amén.**

### **Reflexión**

*. Iré tempranito a la ciudad santa de Jerusalén, meta de todo peregrino que camina hacia el encuentro con el Señor. Ella es el símbolo de nuestra peregrinación por esta tierra, la meta de nuestro afán por alcanzar la santidad a la que aspira nuestro corazón.*

*. Ella es la misma Iglesia. Aunque combatida por los enemigos que no saben nada de ti, Señor, siga viva en este mundo como enseña y realidad viva de tu presencia en su mismo corazón.*

*. De no ser por ti, ya habría desaparecido a causa de tantos ataques y persecuciones. Pero tu mano poderosa se ha deshecho de sus enemigos.*

*. Tu Iglesia, esposa tuya, sigue viva. Y por esta razón estoy unido a ella, vivo con ella, la siento y la amo.*

*. Ella es mi hogar en el que participo de tus sacramentos, de tu vida manifestada en esas señales o sacramentos. Gracias, Señor, por tu bondad y tu amabilidad en perdonar nuestros desvaríos. Eres único.*

*Felipe Santos, salesiano .*

## FIESTAS Y SANTORAL

### NOVIEMBRE

Día 01 TODOS LOS SANTOS

Día 02 CONMEMORACION DE TODOS  
LOS FIELES DIFUNTOS

Día 03 SAN MARTIN DE PORRES

Día 04 SAN CARLOS BORROMEIO

*A nuestro Obispo D. Carlos, con nuestro  
agradecimiento por su labor pastoral, le deseamos  
todos los Adoradores de Salamanca que pase un  
feliz día. Pedimos al Señor que le proteja y ayude.*

Día 21 PRESENTACION DE LA SANTIS-  
MA VIRGEN MARIA Día

22 SANTA CECILIA

Día 27 NUESTRA SEÑORA DE LA MEDA-  
LLA MILAGROSA

Día 30 SAN ANDRES APOSTOL

### DICIEMBRE

Día 03 SAN FRANCISCO JAVIER

Día 08 INMACULADA CONCEPCIÓN

Día 13 SANTA LUCIA

Día 14 SAN JUAN DE LA CRUZ

Día 25 NATIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR  
JESUCRISTO

Día 27 SAN JUAN APOSTOL Y EVANGE-  
LISTA

Día 28 SANTOS INOCENTES

Día 31 SAN SILVESTRE

### Misa por Todos los Santos y los Fieles Difuntos en la Catedral.

\* Los días **1 y 2** de noviembre, solemnidad de **Todos los Santos** y conmemoración de los **Fieles Difuntos**, se celebrará una eucaristía a las 12:00 del mediodía en la Catedral Nueva. Al término de la misa del día **1**, habrá una exposición con el Santísimo y una acción de gracias en conmemoración del Terremoto de Lisboa de 1755. Y el día **2**, habrá una procesión por la nave de la Catedral en la que se entonarán cantos por los difuntos.

\* Cada año, el Cabildo de la **Catedral de Salamanca** promueve la celebración de una misa funeral por obispos, sacerdotes, religiosos y laicos difuntos de la Iglesia diocesana. La eucaristía, que será presidida por el obispo de la Diócesis de Salamanca, **Carlos López Hernández**, tendrá lugar el 3 de noviembre, a las 12:00 horas, en la Catedral Nueva.

En esta celebración se nombrará a los fallecidos **desde el 3 de noviembre de 2019**, y para ello, se solicita que se remitan los datos de los mismos al correo electrónico: [casadelaiglesia@diocesisdesalamanca.com](mailto:casadelaiglesia@diocesisdesalamanca.com) o en el teléfono 923 12 89 00, indicando el nombre de los sacerdotes fallecidos y su último cargo; religiosos y religiosas, su nombre y comunidad a la que pertenecía; y en el caso de los laicos, al ser la mayoría, sugieren que se indique tan solo aquellos que pertenecían a comisiones diocesanas o juntas directivas, indicando su nombre y su cargo.



### ORACIÓN PARA LA INTERSECIÓN DEL VENERABLE LUIS DE TRELLES

(Para la devoción privada)

Padre nuestro que estás en el Cielo. Tú que escogiste al Venerable Luis de Trelles como laico comprometido en su tiempo y ardiente adorador de la Eucaristía: Dame la gracia de imitarle cumpliendo siempre fielmente con mi compromiso en la adoración del Sacramento y en el servicio a los demás. Dígnate glorificar al Venerable Luis y concédeme por su intercesión la gracia que humildemente te pido.

Amén.

(Padre nuestro, Ave María y Gloria)

(Con licencia eclesiástica del Obispado de Zamora)

**El Consejo Diocesano desea a todos los adoradores y a sus familias una FELIZ NAVIDAD y un venturoso Año 2021.**